

Recordando a Gerardo Diego

Este insigne poeta nació en Santander el 3 de octubre de 1896 y murió en la localidad madrileña de Pozuelos de Alarcón el 9 de julio de 1987.

Estudió la licenciatura de Letras en la Universidad de Deusto en Bilbao y sus estudios de doctorado en la Universidad de Madrid.

En su vasta y variada obra, Gerardo Diego, ha sabido conciliar classicismo e innovación, tradición y vanguardia. Su nombre es inseparable de esa fecunda y admirable época literaria de los años 20 y 30.

Entre todos los "ismos" de preguerra, el creacionismo fue un camino audaz y juvenil, entre el juego estético y la preocupación técnica que el poeta santanderino recorrió libremente.

Su producción poética ocupó una quisquilla situación: en la época contemporánea y con su extensión, se coloca en el primer puesto de la fertilidad de una generación, asombrosamente rica en su labor poética.

Gerardo Diego, dijo muchas veces que la poesía no existe —toda la perseguida verdad es poesía—, las palabras son cuerpos vivos y escurridizos, que se dan cita en sus manos de maestro. Brillarán en el aire sin entrecocarse nunca, aunque alguna amenace caer al suelo, donde tintineará con una frecuencia soplentísima hasta que su compañera la reúna y la salve con la consecuente caricia de la rima y la correspondencia del poema nos tranquilizará con su feliz asomado final.

Siempre vario, complejo, rebelde y reverente, nos hará asistir al circo de sus numerosas pistas, a los dantescos extremos de sus innumerables circuitos, y el "humano", el "divino"; el "creacionista", el clásico, el libérrimo, el sumiso, el absoluto, el terrenal, el testigo, el delirante Gerardo Diego, sacudirá nuestra sensibilidad por inesperados laberintos, por desconcertantes clarabilidades... Desde su mundo solivianta y retira nuestros mundos propios y nos está mostrando constantemente que en todo lugar, en toda realidad y en toda invención puede estar la poesía; también la inexistencia, esa que, queramos o no, asiste a todo hombre, aún sin buscarla.

En su larga existencia, Gerardo

Diego, desarrolló una fecunda labor literaria en España y en el extranjero. Sería largo enumerar los méritos y premios que recibió a través de los años por su magnífico y tesonero trabajo en pro de la poesía.

Uno de los últimos fue el Premio Cervantes el 21 de enero de 1980.

En 1978 al cumplir Gerardo Diego sus 80 años, sus innumerables amigos y admiradores le rindieron una serie de agasajos y festejos, para testimoniar su afecto al eximio poeta.

Gerardo Diego retribuyó tantas atenciones con "El Soñeto de ochenta años" que si los amables lectores se toman la molestia de contar, podrán comprobar que consta de 80 palabras. Antiguo fiel que emulaba la cinta de mis años dudosos e irreales, asombrosamente naturales.

"... en todo lugar, en toda realidad y en toda invención puede estar la poesía; también la nuestra, esa que, queramos o no, asiste a todo hombre, aun sin buscarla".

son los nómadas, flores que reinventan el hombre inmóvil. Lo decidido no cuenta.
No sé por qué nun se recuerda con tales amurallas coronas eternales.
El mundo existe y lo llamarás ochenta.
Lo mío era enamorar a todos,
porque si, porque no, porque quién sabe.
La vida es verso, prosa y alegrías,
túneles, laberintos, recodos
y cir cariar aquella alondra suave,
revolviéndome el seno de mis años.

En la ausencia de Gerardo Diego, que se nos fue una luminosa mañana de julio, al paraíso azul de la eterna poesía, oigo el rozar de sus alas invisibles y siento la caricia de su sonrisa sobre el azul púrrimo del cielo de Pozuelos de Alarcón, donde ahora descansa en paz entre el poema del agua, la maravilla del tiempo y el milagro de la noche castillana.

Juan José de la Torre López

Recordando a Gerardo Diego [artículo] Juan José de la Torre López.

Libros y documentos

AUTORÍA

Torre López, Juan José de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Gerardo Diego [artículo] Juan José de la Torre López.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa